

## PRESENTACION

A diferencia de épocas anteriores en que la cuestión económica se circunscribía a las academias y a un reducido número de asesores presidenciales, ella constituye hoy tema permanente de conversación y objeto fundamental de preocupación para todos los estratos sociales. Este hecho indica el profundo impacto que sobre la población en general vienen teniendo las medidas económicas implantadas en los países del Tercer Mundo, como consecuencia y condición de posibilidad del nuevo modelo económico sobre el que las grandes potencias sustentan y acrecientan su desarrollo.

Términos como 'crisis económica', 'inflación', 'déficit fiscal' y otros de la misma estirpe, forman hoy parte de nuestro lenguaje cotidiano, aun cuando su significado real no nos sea totalmente comprensible. Contribuir a su esclarecimiento, pero fundamentalmente a la comprensión de sus efectos sobre nuestras condiciones concretas de existencia, constituye un claro imperativo para quienes ejercemos la profesión de críticos o de interpretadores de la totalidad.

En el presente número de Cuadernos Latinoamericanos ofrecemos un ensayo del Dr. Gastón Parra Luzardo sobre el Modelo de Crecimiento hacia el Exterior, adoptado en América latina, con particular énfasis en el caso venezolano. Dicho ensayo forma parte del libro inédito "La Euforia del Neoliberalismo en Venezuela" y en él se analizan la política de la promoción de las exportaciones no petroleras y la sustitución de importaciones y sus consecuencias. Del mismo modo, se aborda lo que debería ser una auténtica estrategia para el desarrollo económico.

Por su parte, el trabajo de Néstor Castro Barrios "Versión Teórica sobre la Inflación de Demanda" trata de expresar, luego de consideradas las brechas inflacionistas y los aspectos monetarios y fiscales de la misma, la forma de cuantificar las presiones inflacionarias de demanda, así como también medir la influencia de algunos factores (déficit fiscal, variación de las exportaciones, etc.) de la inflación de demanda sobre el nivel general de la inflación.

Cierra este Cuaderno el trabajo de las investigadoras Nebis Acosta y Olga Arenas titulado "El Impacto Neoliberal en el Grupo Andino" y en el cual se recogen interesantes observaciones sobre la evolución económica y social de los países que lo integran.

Maracaibo, marzo de 1992

Carmen L. Bohórquez